

## ABSTRAK

Asnawi Basyar, NIM. IS-19004, **“Mewujudkan Keluarga Sakinah Dengan Konsep Gusjigang Di Desa Kauman, Kecamatan Kota, Kabupaten Kudus”** Program Strata Dua (S.2) Program Studi Hukum Keluarga Islam (HKI) IAIN Kudus, 2023.

Dalam penelitian ini, penulis mencoba menelaah lebih jauh terkait “Mewujudkan Keluarga Sakinah Dengan Konsep Gusjigang Di Desa Kauman, Kecamatan Kota, Kabupaten Kudus” yang mana pemilihan tema ini bertujuan untuk menjawab problem riset terkait bagaimana implementasi konsep Gusjigang dan relevansinya terhadap keluarga sakinah dengan hingga mewujudkan Keluarga Sakinah di desa Kauman kecamatan Kota kabupaten Kudus .

Jenis penelitian yang digunakan dalam penulisan karya tulis ini termasuk dalam penelitian lapangan (field research) yaitu suatu kegiatan penelitian yang menggambarkan keadaan atau fenomena di lapangan yang dilakukan secara sistematis. Adapun pendekatan dalam penelitian ini penulis menggunakan pendekatan kualitatif dengan observasi partisipatoris, pendekatan kualitatif adalah salah satu prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa ucapan atau tulisan serta perilaku obyek yang sedang diteliti. Sedangkan observasi partisipatoris, dalam observasi ini, peneliti terlibat dengan kegiatan sehari-hari orang yang sedang di amati atau yang digunakan sebagai sumber data penelitian. Sambil melakukan pengamatan, peneliti ikut melakukan apa yang dikerjakan oleh sumber data, dan ikut merasakan suka dukanya

Adapun hasil dari penelitian menunjukkan bahwa masyarakat di desa Kauman ini telah mengimplementasikan dengan baik konsep Gusjigang yang merupakan bentuk kesadaran masyarakat dalam memperhatikan kebutuhan hidup yang bersifat duniawi juga memperhatikan kebutuhan ukhrowi. Aspek “Gus” oleh masyarakat Kauman di implementasikan dengan melaksanakan perilaku sehari-hari dengan akhlakul karimah, baik di masyarakat maupun dalam keluarga, relevansinya dengan keluarga sakinah adalah hal ini diperlukan juga oleh sebuah keluarga karena tanpa adanya akhlak yang baik tidak akan tercipta hubungan yang baik, hal ini sangat relevan dengan aspek batiniyah dan sosial dalam membentuk keluarga sakinah, aspek “Ji” di implementasikan dengan tidak meninggalkan belajar (mengaji) atau mengamalkan ilmunya dalam kesibukan sehari-hari, dalam keluarga sakinah hal ini penting di lakukan demi dapat mendidik anak dengan baik dan mendapatkan keluarga yang bermartabat, hal tersebut relevan dengan aspek spiritual dalam konsep keluarga sakinah, aspek “Gang” di implementasikan dengan mempunyai etos kerja dalam berdagang yang diimbangi dengan religiositas yang tinggi, dalam kaitannya dengan sebuah keluarga, suami istri harus cerdas secara finansial dengan cara ulet dalam mencari nafkah yang halal dan berkah, juga pandai dalam mengelola keuangan, hal tersebut relevan dengan aspek lahiriyah dalam keluarga sakinah.

**Kata Kunci :** *Keluarga, Sakinah, Gusjigang.*

## ABSTRACT

Asnawi Basyar, NIM by IS19004. **"Creating a Sakinah Family with the Gusjigang Concept in Kauman Village, Kota District, Kudus Regency"** Undergraduate Program (S.2) Islamic Family Law Study Program (HKI) IAIN Kudus, 2023.

In this study, the authors attempted to examine further regarding "Creating a Sakinah Family with the Gusjigang Concept in Kauman Village, Kota District, Kudus Regency", where the selection of this theme aims to answer the author's questions regarding how to implement the Gusjigang concept and its relevance to families.

The type of research used in writing this paper is included in field research, namely a research activity that describes conditions or phenomena in the field that are carried out systematically. As for the approach in this study, the authors used a qualitative approach with participatory observation, a quantitative approach is one of the research procedures that produces descriptive data in the form of speech or writing and the behavior of the object being studied. While participatory observation, in this observation the researcher is involved with the daily activities of the person being observed or used as a source of research data. While making observations, the researcher participates in what the data source is doing, and feels the ups and downs.

The results of the study show that the people of Kauman village have implemented the Gusjigang concept well which is a form of public awareness in paying attention to the worldly needs of life as well as paying care to the needs of ukhrowi. The "Gus" aspect by the Kauman people is implemented by carrying out daily behavior with akhlakul karimah, both in society and in the family, its relevance to a sakinah family is that this is also needed by a family because without good morals a good relationship will not be created, this is very relevant to the spiritual and social aspects of forming a sakinah family, the "Ji" aspect is implemented by not leaving learning (reciting the Koran) or practicing knowledge in daily activities, in a sakinah family this is important to do in order to be able to educate children with and getting a dignified family, this is relevant to the spiritual aspect of the sakinah family concept, the "gang" aspect is implemented by having a work ethic in trading that is balanced with high religiosity, in relation to a family, husband and wife must be financially intelligent with a tenacious way of earning a living that is lawful and blessed, as well as good at managing finances, this is relevant to the outward aspects of a sakinah family.

**Keywords:** *Family, Sakinah, Gusjigang*

## خلاصة

أسنوي بشر ، نيم .إس-١٩٠٠٤" .تكوين عائلة سكيينة بمفهوم كوسجيكاغ ( دراسة حالة في قرية قومان ، مقاطعة قاتا ، ريچنسي قدوس " (برنامج البكالوريوس) س٢ (برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي ، معهد ولاية قدوس الاسلام ، ٢٠٢١ .

في هذه الدراسة ، حاول المؤلفون إجراء مزيد من الدراسة فيما يتعلق بـ "تكوين عائلة سكيينة بمفهوم كوسجيكاغ ( دراسة حالة في قرية قومان ، مقاطعة قاتا ، ريچنسي قدوس " (، حيث يهدف اختيار هذا الموضوع إلى الإجابة على أسئلة المؤلف المتعلقة بكيفية تنفيذ مفهوم كوسجيكاغ وصلته بالعائلات سكيينة من خلال إنشاء عائلة سكيينة في قرية قومان ، منطقة قاتا ، منطقة قدوس.

يتم تضمين نوع البحث المستخدم في كتابة هذه الورقة في البحث الميداني ، أي نشاط بحثي يصف الظروف أو الظواهر في المجال التي يتم تنفيذها بشكل منهجي .أما بالنسبة للمنهج في هذه الدراسة ، فقد استخدم المؤلفون منهجًا نوعيًا مع الملاحظة التشاركية ، فالمنهج النوعي هو أحد إجراءات البحث التي تنتج بيانات وصفية في شكل كلام أو كتابة وسلوك الكائن قيد الدراسة .أثناء الملاحظة التشاركية ، في هذه الملاحظة ، يشارك الباحث في الأنشطة اليومية للشخص الذي يتم ملاحظته أو استخدامه كمصدر لبيانات البحث .أثناء إجراء الملاحظات ، يشارك الباحث في ما يفعله مصدر البيانات ، ويشعر بالصعود والهبوط

تظهر نتائج الدراسة أن سكان قرية كاومان قد طبقوا مفهوم كوسجيكاغ جيدًا وهو شكل من أشكال الوعي العام في الاهتمام باحتياجات الحياة الدنيوية بالإضافة إلى الاهتمام باحتياجات الأخرى .يتم تنفيذ جانب " كوس " من قبل قوم الكاومان من خلال ممارسة السلوك اليومي مع اخلاق الكريمة ، سواء في المجتمع أو في الأسرة ، وأهميته لعائلة سكيينة هو أن هذا مطلوب أيضًا من قبل الأسرة لأنه بدون الأخلاق الحميدة علاقة جيدة لن يتم إنشاؤه ، وهذا وثيق الصلة بالجوانب الروحية والاجتماعية لتكوين عائلة السكيينة ، ويتم تنفيذ جانب " جي " من خلال عدم ترك التعلم) تلاوة القرآن (أو ممارسة المعرفة في الأنشطة اليومية ، في عائلة السكيينة ، وهذا هو من المهم القيام به من أجل أن تكون قادرًا على تعليم الأطفال والحصول على عائلة كريمة ، وهذا وثيق الصلة بالجانب الروحي لمفهوم عائلة السكيينة ، ويتم تنفيذ جانب " كاغ " من خلال وجود أخلاقيات عمل في التجارة تكون متوازنة مع عالية .التدين ، فيما يتعلق بالعائلة ، يجب أن يكون الزوج والزوجة أذكياء من الناحية المالية ولديهم طريقة عنيدة لكسب لقمة العيش بطريقة مشروعة ومباركة ، وكذلك جيدة في إدارة الشؤون المالية ، وهذا وثيق الصلة بالجوانب الخارجية لعائلة السكيينة

كلمات مفتاحية: عائلة ، سكيينة ، كوسجيكاغ